

CHILE / POLÍTICA / PORTADA

# **Sector conservador le quita la jineta a Mario Desbordes como presidente de Renovación Nacional**

El Ciudadano · 20 de junio de 2021

---

*El ex carabinero, Mario Desbordes perdió en las elecciones de su partido a manos del sector más conservador. El senador Francisco Chahuán se declaró vencedor y lleva como secretario general al diputado Diego Schalper. En tanto que la precandidatura presidencial de Desbordes se desmorona, varios RN se han sumado a Sebastián Sichel como candidato del sector.*



---

El precandidato presidencial de Renovación Nacional (RN), Mario Desbordes, a semanas de la elección de los precandidatos de la derecha sufrió una estrepitosa derrota interna, perdiendo la dirección del partido a manos del senador Francisco Chahuán.

El senador por la Quinta Costa celebró este sábado de noche el triunfo en las elecciones internas de RN, asegurando haber alcanzado un 53% de la votación con el 99% de los sufragios contados.

El último cómputo oficial fue entregado a las ocho de la noche, alcanzando una cifra de 9.500 votos escrutados, de los cuales la lista A de Chahuán obtenía un 50,7%, por sobre el 49,3% de la Lista B del hasta ahora presidente del partido de derecha.

De igual modo, el Tribunal Supremo aún no da a conocer los resultados oficiales.

En las elecciones participaron unos 12 mil militantes del partido de derecha.

Además de Chahuán, la nueva directiva estará integrada por el diputado Diego Schalper, quien asumirá en la secretaría general; el senador José García como primer vicepresidente; y el convencional constituyente Luis Mayol, segundo vicepresidente.

## **GOLPE CONSERVADOR**

La Lista “Recuperemos RN” fue organizada por Chahuán, quien ha sido la oposición a la gestión de Desbordes, quien desde el estallido social se abocó a dar una imagen de RN como una derecha social, a ratos distante del gobierno de Sebastián Piñera, algo que se profundizó con las votaciones de los diputados de derecha en favor del retiro de los fondos de las AFPs.

Chahuán anunció a través de Twitter su triunfo, agradeciendo a la militancia. Sostuvo: “La militancia de RN ha hablado. Agradezco con humildad el mandato de mi partido a presidir un proyecto convocante, que mire al futuro y vuelva a sintonizar con los chilenos. Los desafíos venideros requieren unidad, por la que trabajaremos con todos, todos los días”.

El senador es respaldado por los viejos cuadros de RN, como Carlos Larraín y Andrés Allamand, quienes eran contrarios al intento de Desbordes de convertir el partido en representante de una clase media y sectores evangélicos. El objetivo es reinstalar el conglomerado en el marco de la derecha tradicional que ha caracterizado al partido del presidente Piñera.

No en vano, Chahuán tras declararse vencedor sostuvo que “Chile está en riesgo, nuestra institucionalidad está en riesgo y se requiere la unidad de Renovación

Nacional. Vamos a partir recuperando RN, recuperando su identidad, su liderazgo en las ideas y desde RN reconstruir nuestra coalición”.

La derrota es un duro golpe a la precandidatura de Desbordes como candidato de RN en las primarias de la derecha a semanas de las primarias presidenciales de Chile Vamos. En los días previos no pocos parlamentarios de RN mostraron su apoyo al candidato levantado por el piñerismo y Andrés Chadwick, Sebastián Sichel, quien se presenta como independiente. Los medios de derecha anuncian que probablemente Desbordes desista de su incursión presidencial, la que tampoco ha cobrado respaldo, siendo estimado en no más de un 1 por ciento en las encuestas del sector.

Sichel es al mismo tiempo el candidato más financiado entre los que van a las primarias del sector, alcanzando hasta el momento \$87.927.649 de apoyos; en tanto Desbordes era quien menos había recibido aportes, alcanzando estos apenas \$24.200.001.

## **El Ciudadano**

---

**Fuente:** El Ciudadano